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Ata da 12ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 12ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 19 DE MARÇO DE 2015 

DVD A12/2015 
 

Aos dezenove dias do mês de março de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a DÉCIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e secretariada pelos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo). Às quinze horas e seis minutos, o Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) constatando a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e verificando não haver número regimental para abertura da 
sessão, informa que aguardará quinze minutos para nova verificação de presença. Às 
quinze horas e dezessete minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). APROVADA 
a Ata da 11ª Sessão Ordinária, realizada em 17 de março de 2015. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1278/14-B (2635) Encaminha 
PL 10/2015, que concede subvenção às entidades que especifica [ÀS COMISSÕES DE 
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JUSTIÇA E DE FINANÇAS]. AES ELETROPAULO (2559) Comunica reajuste tarifário 
extraordinário (março 2015) [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE ITAPECERICA DA 
SERRA (2556) Encaminha Moção 06/15, de autoria do Vereador Edicarlos Sangue Bom 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. SEMASA 499/14 (2550) Encaminha balanço referente a 2014 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 558/14 
(2621) Indicação para implantar sinalização vertical e horizontal, carga e descarga, no 
comércio localizado na Rua Guilherme Marconi, esquina com a Rua Padre Capra, Vila 
Assunção; 198/14 (2622) Indicação para urgente poda da árvore localizada na Rua César 
de Menezes, defronte ao n. 328, Bairro Homero Thon; 3691/13 (2623) Indicação para 
solucionar problema referente a um posto de gasolina abandonado, localizado entre as 
Ruas Amazonas e Corumbá, Vila Alice; 233/15 (2624) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda a extensão da Rua Santa Efigênia, Bairro Santa Terezinha; 483/13 
(2625) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar, de policiamento a 
pé junto à Rua Carijós e adjacências, Vila Alzira. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) 565/11 (2587) PLCM 20/2015, que institui o Programa de Incentivo 
e Desconto, denominado “IPTU Verde”, no âmbito do Município de Santo André, e dá 
outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]; 747/13 (2588) Indicação para implantação de sentido único de direção na 
Avenida Tibiriçá ou instalação de placas de “Proibido Estacionar” em um dos lados da via, 
Vila Homero Thon; 105/13 (2589) Indicação para limpeza e capinação do terreno 
localizado na altura do n. 280 da Rua Giovani Gronchi, Jardim Ipanema; 3522/13 (2590) 
Indicação para poda da árvore localizada no n. 618 da Rua Marco Aurélio, Jardim Ana 
Maria; 2657/13 (2591) Indicação para implantação de sentido único de direção na Avenida 
Evangelista de Souza, altura da Praça Delfino Ribeiro Guimarães com Ruas Balaclava e 
Baía Blanca, Parque Novo Oratório; 3242/13 (2592) Indicação para implantação de linha 
de ônibus municipal nas proximidades do Conjunto Londrina, Jardim Cristiane. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 852/13 (2565) Indicação para tapar 
buraco existente na altura do n. 1133 da Rua Espanha, Parque das Nações; 407/13 (2566) 
Indicação para remover árvore localizada na Avenida Alfredo Maluf, defronte à EE Rubens 
Moreira da Rocha, Jardim Santo Antonio; 2059/13 (2568) Indicação para demarcação da 
sinalização de trânsito no solo das vagas de ambulância, idoso e deficiente, defronte aos 
números 245 e 255 da Rua Iugoslávia, Parque das Nações; 2059/13 (2569) Indicação para 
instalação de cobertura no ponto de ônibus localizado na Rua Iugoslávia n. 242, Parque 
das Nações; 28/15 (2586) Indicação para notificar o proprietário do imóvel sito na altura do 
n. 50 da Travessa Drumond de Andrade, Bairro Casa Branca, a efetuar a limpeza e 
fechamento do referido imóvel [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição 
de fotos]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 271/13 (2560) Requerimento com abaixo-assinado de moradores do Parque 
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das Nações que pleiteiam a implantação de travessia elevada (lombofaixa) defronte à EE 
Joaquim da Fonseca Saraiva; 677/14 (2561) Indicação para canalização do córrego que 
atravessa a Praça Patrícia Galvão, localizada na Rua Marginal do Oratório com Rua 
Torquato Neto, Jardim Utinga; 3389/13 (2562) Indicação para implantação de vagas 
exclusivas para deficiente defronte ao Condomínio Residencial Graciliano Ramos, Vila 
Scarpelli; 1670/13 (2563) Indicação para diversas melhorias no Cesa Vila Humaitá; 889/13 
(2564) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas nas 
proximidades do Centro Público Profissionalizante João Amazonas, Jardim Rina 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1673/13 (2630) Requerimento ao Superintendente da 
Eletropaulo de capinação e limpeza do terreno localizado no final da Rua Martinho Prado 
com Avenida Rangel Pestana, Jardim Cristiane; 2406/13 (2631) Indicação para capinação 
e limpeza da viela que liga a Rua Capitão José Antônio Logareiro com Rua Etolia, 
Camilópolis; 433/14 (2632) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Inglaterra, altura 
do n. 391, Parque das Nações; 2018/13 (2633) Indicação para poda da árvore localizada 
na Rua Catiguá, defronte ao n. 540, Parque Erasmo Assunção; 3508/13 (2634) Indicação 
para manutenção na iluminação da Rua Iacanga, Parque Jaçatuba [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 3146/13 (2606) Indicação para proibição de estacionamento nos dois lados da 
Avenida Queiroz dos Santos, especialmente entre a Rua Mara e a Avenida Santos 
Dumont, Bairro Casa Branca; 559/14 (2607) Indicação para instalação de lombada ou 
redutor de velocidade na Rua Grã-Bretanha, Vila Valparaíso; 230/15 (2608) Indicação para 
recolhimento do veículo abandonado na Rua Cananéia, altura do n. 119, Vila Valparaíso; 
1407/13 (2609) Requerimento ao Comandante do 10º BPM de intensificação do 
policiamento ostensivo nas imediações da Rua Marcílio Dias, Bairro Santa Maria; 571/14 
(2610) Requerimento de informações sobre o “Programa Mais Médicos”, informando a 
quantidade de profissionais contratados para atuar no município de Santo André e o local 
exato onde estão lotados os referidos profissionais [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
2755/13 (2651) Indicação para instalação de lombofaixa e/ou redutor de velocidade na 
altura do n. 1.400 da Rua Japão, Jardim Santo Antonio; 874/13 (2652) Indicação para 
reforço na sinalização vertical e horizontal de trânsito no cruzamento da Estrada dos 
Vianas com Rua dos Ciprestes, bem como na confluência do Caminho dos Vianas com 
Rua dos Ciprestes, Jardim Irene; 663/13 (2653) Indicação para construção de creche em 
terreno localizado no final da Rua Maria Quitéria, entre os números 254 e 398 (lado da 
praça), Camilópolis; 1037/13 (2654) Indicação para compactação dos escombros do 
núcleo Gamboa, sito ao lado do Parque Central; 236/15 (2655) Indicação para instalação 
de uma Unidade de Pronto Atendimento (UPA) 24 horas, no terreno localizado na 
bifurcação entre a Avenida dos Governadores e a Rua Fernando Costa, Centreville 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1738/13 (2646) Indicação para pintura da faixa para 
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travessia de pedestres localizada na Rua Alzira Lisboa Franco, altura do n. 201, Bairro 
Bangu; 2139/13 (2647) Indicação para capinação em toda extensão da Rua Alberto 
Magno, Jardim Ana Maria; 457/13 (2648) Indicação para tapar buraco localizado na Rua 
Baía Blanca, altura do n. 805, Parque Capuava; 194/14 (2649) Indicação para tapar o 
buraco localizado no Viaduto Presidente Castelo Branco, Bairro Santa Terezinha; 103/15 
(2650) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de policiamento 
ostensivo na Rua Tupinambás e imediações, Vila Alzira. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO 
DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 678/13 (2575) Requerimento ao Superintendente do 
Semasa de solução de problema nas bocas-de-leão, existentes defronte ao n. 319 da Rua 
Andorra, esquina com Rua Hiroshima, Vila Matarazzo; 2036/13 (2576) Indicação para 
capinação e limpeza da viela situada na Rua Rio de Janeiro, Cidade São Jorge; 83/13 
(2577) Indicação para capinação de calçada ao lado do n. 500 da Rua Rio Claro, Bairro 
Camilópolis; 75/15 (2578) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores da Rua 
Berenice, Vila Metalúrgica, que solicitam colocação de placas de “proibido estacionar”; 
3214/13 (2579) Indicação para implantação de sinalização horizontal e vertical na Rua 
Adelino Cesário Souza, Jardim Santo Alberto. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 234/15 (2626) Indicação para urgente 
remoção de árvore na Rua Sarambé, defronte ao n. 630, Parque João Ramalho; 1396/13 
(2627) Indicação para revitalização da escadaria existente na altura do n. 51 da Rua João 
de Barros, Vila João Ramalho; 1866/13 (2628) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda extensão da viela localizada no número 50-B da Estrada Cata Preta, Vila João 
Ramalho; 235/15 (2629) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da viela 
localizada entre os números 27 e 29-C da Rua Vasco Fernando Coutinho, Vila João 
Ramalho [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e faz coro às palavras do 
Vereador José Montoro Filho que lembrou que algumas emendas ficaram para trás. 
Manifesta satisfação pelo atendimento da emenda para o campo de gramático sintético no 
Nacional e também a emenda do Vereador Montoro para fazer uma praça, na Avenida 
Jorge Beretta. Receia que ocorra igual ao passado e as emendas sejam perdidas. Fala 
que esse atraso faz com que os vereadores caiam no descrédito. Assevera que não tratará 
nenhum assunto com o Sr. William e exige ser atendido pelo Secretário Arlindo. Lembra 
que o Governo Aidan colocou Beto Torrado para tratar com os vereadores, sendo que ele 
nem conhecia a cidade. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 84/13 (2599) Indicação para desentupimento e 
limpeza da rede de água pluvial do terreno público localizado na Rua José Marcon, altura 
do n. 25, Jardim Milena. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) requer a retirada do Protocolo 2637, propositura de sua autoria, ainda não lida, 
sendo deferida pelo Presidente. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 479/13 (2636) Indicação para manutenção em vias públicas do Parque 
Represa Billings, tais como: Avenida Jacobina, Avenida Ibertioga, Rua Mesquita, Rua 
Trindade, Rua Ibertioga e Rua Guaimbe; 1273/13 (2638) Indicação para melhorias na 
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Unidade de Saúde localizada na Avenida Jacobina, Parque Represa Billings; 1317/13 
(2639) Requerimento de informações a respeito dos medicamentos básicos e de uso 
contínuo que não estão sendo encontrados nas unidades de saúde e as providências para 
diminuir os frequentes roubos que atingem as unidades de saúde; 947/13 (2640) 
Requerimento de envio de informações a respeito do projeto de extensão de iluminação 
pública na Vila de Paranapiacaba, contemplando áreas denominadas Rabique 1 e 2; 68/15 
(2656) Requerimento de informações sobre a recente infestação pelo molusco caramujo 
gigante africano “Achatina fulica”, em área do Parque Escola e residências vizinhas e quais 
providências estão sendo adotadas a respeito [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
256/13 (2642) Indicação para limpeza no terreno da Avenida Capitão Mario de Toledo, ao 
lado do n. 2701, Vila Vitória; 414/14 (2643) Indicação para capinação em toda extensão da 
Rua Constituinte, Vila Tibiriçá; 317/13 (2644) Indicação para limpeza, capinação e 
desratização na praça sita na Rua Paulo Emílio Salles Gomes, defronte ao n. 140, Jardim 
Guarará; 379/13 (2645) Indicação para pintura da sinalização de solo, para carga e 
descarga, na Avenida João Ramalho, números 281/285 e 289, Vila Assunção. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2910/13 (2612) Indicação para 
vistoria em posto de visita da Rua Lavínia n. 502, Jardim Alvorada; 231/15 (2613) 
Indicação para deslocar o ponto de ônibus situado na Praça Edileuza Nery para alguns 
metros adiante; 2897/13 (2614) Indicação para serviço de capinação na Rua Rio Mearim, 
altura do n. 167-D, Jardim Riviera; 2897/13 (2615) Indicação para colocação de guias e 
sarjetas na Rua Rio Mearim, Jardim Riviera [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 526/13 (2570) 
Indicação para limpeza e capinação na Praça das Crianças, localizada na Avenida São 
Paulo, entre as Ruas Arnaldo Del’Antonia, Prof. Edgard Vieira de Lima e Raul Bop, Parque 
Marajoara; 3638/13 (2571) Indicação para limpeza e capinação na Praça Patápio Silva, 
localizada na Rua Rodolfo Weigand com Rua Gal. Vicente de Paula Dale Coutinho, Bairro 
Centreville; 643/13 (2572) Indicação para capinação, limpeza e dedetização na Praça 
Mario Lago, localizada na Rua Anita Mafalti, Parque Marajoara; 1873/13 (2573) Indicação 
para desratização em toda extensão da Rua Bahia, Vila Francisco Matarazzo. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 326/13 (2600) Indicação para colocação 
de placas de trânsito e pintura de sinalização de solo (faixa de travessia de pedestres) no 
cruzamento da Rua Rogério Giorgi com Rua Mauro Pinheiro, Jardim Marajoara II; 3350/13 
(2601) Indicação para capinação e limpeza do terreno da municipalidade, localizado na 
Rua Tirol s/n, Vila Metalúrgica, ao lado do Centro de Formação de Professores Clarice 
Lispector; 1630/13 (2602) Indicação para instalação de redutor de velocidade (lombofaixa) 
na altura do n. 311 da Rua Anhaia, Vila Curuçá; 1437/14 (2603) Indicação para urgente 
dedetização e desratização nos bueiros em toda extensão da Rua Catarina Maria, Vila 
Progresso [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (2604) Requerimento 
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visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Oscar Lourenço da Silva, 
ocorrido em 10 de março do corrente [JUSTIFICADO pelo Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo)]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
43/13 (2593) Indicação para reparos em muro de arrimo na Rua Henrique Dias, Jardim 
Aclimação; 1713/13 (2594) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Felisberto de 
Carvalho, Jardim Santa Cristina; 229/15 (2595) Indicação para canalização da rede de 
esgoto no Núcleo “Favela do Amor”, Jardim Santa Cristina; 229/15 (2596) Indicação para 
limpeza da rede de esgoto no Núcleo “Favela do Amor”, Jardim Santa Cristina; 43/13 
(2597) Requerimento com abaixo-assinado de moradores que solicitam recapeamento 
asfáltico na Viela 18, localizada na Rua Henrique Dias, Jardim Aclimação. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 227/15 (2581) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores da Rua Sidon e adjacências, que pleiteiam manutenção na 
Praça José Raul Poletto, Jardim Oriental; 122/13 (2582) Indicação para colocação de 
asfalto reciclado e iluminação pública na viela localizada na Rua Suçuarana, Recreio da 
Borda do Campo; 3444/13 (2583) Indicação para intervenção em árvore localizada na Rua 
Cajuru, altura do n. 29, Vila Pires; 80/13 (2584) Indicação para colocação de lixeiras na 
extensão da área comercial da Estrada do Pedroso; 1178/13 (2585) Indicação para 
cobertura asfáltica na extensão da Rua Afonso Arinos, Vila Tibiriçá [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 232/15 (2616) Indicação para vistoria técnica emergencial em rede de captação 
de águas pluviais que passa entre as Ruas Flávio e Maratona, Vila Claudio; 891/13 (2617) 
Indicação para vistoria técnica emergencial em viela existente ao lado do n. 07 da Rua 
Guaranésia, Parque João Ramalho, para serviços de restauração; 1685/13 (2618) 
Indicação para remoção de lixo e entulhos na altura do n. 941 da Avenida São Bernardo do 
Campo, Jardim Guarará; 232/15 (2619) Indicação para notificar o proprietário do terreno 
localizado entre os números 165 e 143 da Rua Flavio, Vila Claudio, a promover a 
capinação, limpeza e remoção de lixo e entulhos naquele local; 85/13 (2620) Requerimento 
com abaixo-assinado de moradores do Jardim Oriental e adjacências que pleiteiam 
implantação de semáforo para travessia de pedestres na altura do n. 803 da Avenida João 
Ducin, bem como medidas que visem à redução de velocidade dos veículos que trafegam 
por aquela via. Após a leitura, as indicações foram encaminhadas e os requerimentos 
foram destinados para o final da Ordem do Dia desimpedida. Às 16h44min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [SDD PRP PSB PTB PMDB PV PRB DEM PROS PDT PT]. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Em primeiro lugar fala da 
contrariedade do povo brasileiro face aos desmandos que vêm acontecendo no Governo 
Federal, prova disso foi o número de pessoas que aderiram ao movimento que aconteceu 
no último domingo no Brasil. Em seguida fala de reunião acontecida no Rotary onde se 
discutiu a questão da corrupção no país e da necessidade de todos lutarem contra esse 
mal que traz problemas gravíssimos para os brasileiros. Finaliza dizendo que espera que 
as manifestações não parem e os brasileiros exerçam o seu direito de lutar, de forma 
ordeira, como foi no último domingo, para uma melhor qualidade da aplicação do dinheiro 
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público. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Fala que sente 
orgulho da instituição da Polícia Militar, que cumpre seu papel e sempre é reconhecido, 
como ocorreu no último domingo. Fala em seguida que ficou comprovado que movimentos 
sindicais contrataram pessoas para se infiltrarem em manifestações para causar 
problemas às pessoas de bem que saem às ruas em suas reivindicações e é função da 
Polícia Militar coibir esse tipo de atitude. Em seguida é exibido vídeo com denúncias 
acerca dos problemas acarretados pela obra abandonada ao lado do posto de Saúde da 
Família do Jardim Carla. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Solicita ao secretário de Segurança Pública, bem como ao Prefeito que 
coloquem a Guarda Municipal para atuar nas creches e nas unidades de saúde do 
município que estão sendo roubadas, com frequência, inclusive a Unidade de Saúde da 
Vila Linda teve seus equipamentos roubados e isso vem causando transtorno para a 
população que faz uso daquele equipamento. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) – Registra que foi protocolado na Casa projeto que incentiva 
desconto no IPTU no município, denominado IPTU Verde, que dá direito a desconto no 
imposto para quem priorizar no seu imóvel práticas que favoreçam o meio ambiente. Em 
seguida informa que no próximo sábado haverá concentração na Represa Billings, na 
Estrada do Alvarenga, às 10:00h, onde estarão os principais ambientalistas do Brasil e 
alguns de estrangeiros também, bem como a Sra. Marina Silva, pessoas que lutam em 
defesa da causa ambiental no mundo. Finaliza dizendo que esse projeto que ora tramita 
pela Casa tem o intuito de abrir o debate para a questão hídrica que atinge o país e espera 
com isso levar para as casas a cultura ambiental, da reciclagem e separação dos resíduos 
para, em médio e longo prazo, transformar Santo André em uma cidade mais agradável. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala que a 
questão da infestação de caramujos na região da Vila Príncipe de Gales carece de 
providências urgentes e está tentando marcar reunião com a Vigilância Sanitária para 
solucionar aquele problema no entorno do Parque Escola. Comenta que houve reunião 
com os construtores da área civil na cidade para tratar acerca da construção de moradia 
familiar e ficou acordado, por parte do Governo, incluir essas alterações na LUOPs, mas 
que antes disso haverá discussão com os Vereadores e os construtores, pois é uma 
construção que ajuda muito a população de baixa renda no município. Registra a falta de 
diversos tipos de medicamento fornecidos pelo município vem acarretando muitos vários 
problemas na área da saúde, portanto, solicita que providências sejam tomadas 
urgentemente para solucionar a problemática. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Complementa a discussão do Vereador Luiz Zacarias, 
na Tribuna, sobre o papel desta Casa em ouvir as reclamações dos munícipes e pede ao 
Executivo que faça parte da pauta de discussão entre os secretários que eles possam 
estar mais disponíveis aos Vereadores, os quais geralmente pedem alguma reunião para 
obter esclarecimentos de demandas da população e não são atendidos. Manifesta seu 
apoio à reforma política, é preciso repensar toda a política, junto com a população, e que 
esta observe os candidatos na hora de votar, acompanhando sua trajetória política, isso 
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pode definir o futuro do país. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e reforça ao Executivo a 
importância de renovação do serviço prestado à população, desde 2012, fruto de uma 
parceria entre a Secretaria de Saúde e a Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas, que 
confecciona próteses dentárias para população. Apresenta alguns dados estatísticos: em 
2012, foram feitas 713 próteses; em 2013, 771; e, em 2014, esse serviço atingiu 1587 
próteses. São exibidas algumas fotos do trabalho realizado e convida os Vereadores para 
visitar a Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas, bem como o Centro de 
Especialidades Odontológicas. Finaliza parabenizando pela manutenção do trabalho de 
grande relevância e agradece, em especial, à Secretaria de Saúde. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Mencionando o artigo de Juca 
Kfouri, cujo título é: “Panelaço da barriga cheia e do ódio”, em que o autor diz que o 
panelaço não foi contra a corrupção, mas retratou o incômodo que a elite sente por 
disputar espaço com a população mais carente, ódio contra o governo de esquerda que 
continua defendendo os pobres, preferencialmente os trabalhadores, deixando a burguesia 
insatisfeita, e opina que isso só pode ser um disparate, pois os manifestantes não são 
somente ricos, mas sim a população brasileira em geral. Fala que quem paga imposto de 
renda, ainda assim não tem atendimento médico adequado, o que prova que todos os 
pacotes que beneficiam a classe mais desfavorecida são retirados dos altos impostos 
cobrados da população assalariada. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) – Em relação à fala do Vereador Edson Sardano, concorda que os eleitores 
precisam estar atentos aos seus candidatos, independente dos partidos, pois, em geral, os 
partidos políticos estão desacreditados e envolvidos em muitos esquemas de corrupção. 
Enfatiza que esta Casa precisa se envolver nas questões de melhorias da nossa cidade, 
como demandas da população que não são sequer ouvidas pela administração, e que não 
pretende mais falar de problemas federais. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que, contrário ao 
Vereador Bahia, pretende continuar debatendo as questões de Brasília, uma vez que as 
decisões lá tomadas sempre refletem positiva ou negativamente nossa cidade. Fala de 
outro artigo publicado no jornal em que é tratada a importância de os Vereadores cobrarem 
ações dos deputados eleitos de seu partido, uma vez que é o Vereador que está mais 
próximo da população. Fala que continuará exercendo seu papel como Vereador de Santo 
André. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Comenta depoimento de Pedro Barusco à CPI onde deixou claro que, 
desde 1997, começaram as propinas na Petrobrás. Fala que viu a lista dos partidos e o 
número de deputados envolvidos no caso da Petrobrás e foi surpreendido, pois achava 
que o PT seria a maioria e não é. Parabeniza a presidente Dilma por entregar ao 
Congresso o pacote anticorrupção. Comemora também o fato de o PMDB ter protocolado 
a reforma política e registra que no Senado já foi aprovado que não haverá voto 
proporcional, porém duvida que isso seja aprovado na Câmara dos Deputados em virtude 
de interesses políticos. Cita parte da lista das pessoas que enviavam dinheiro para as Ilhas 
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Cayman e acredita que a presidente Dilma dará salto de qualidade para que o país volte a 
ser o que era até 2014. Sobre o Sr. William, fala que ele está determinado a atender as 
demandas, porém concorda que os secretários têm de ouvir os vereadores. Lembra que 
em seus setes mandatos já foi situação e oposição e, nos quatro anos do governo 
Brandão, seus processos ficaram parados sem serem atendidos. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Comenta fala do Vereador Sargento 
Lôbo sobre imóvel no Jardim Carla e concorda que os recursos federais foram investidos 
naquela obra que não foi concluída e agora a União não pode mais enviar recurso para 
sua conclusão. Porém, a solução encontrada pelo Governo Carlos Grana foi transformar a 
área em creche para suprir a carência da região, cumprindo assim o programa de governo 
do atual prefeito que previa implantação de creche naquela região. Parabeniza o ex-
ministro Cid Gomes por sua fala no Congresso Nacional, pois lá existe um grupo 
especialista em achacar o presidente da república, seja de que partido for, grupo esse que 
atrasa o desenvolvimento do país. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Também expressa sua admiração pela coragem 
do ex-ministro Cid Gomes que ousou enfrentar a Câmara dos Deputados. Fala ao 
Vereador Zacarias que foi em busca de informações sobre os moluscos apresentados pelo 
vereador, que, de fato, são perigosos e têm grande capacidade de reprodução, além de 
serem hermafroditas. Registra que ligou para o Setor de Zoonoses que está 
acompanhando o problema, que informou que, com chuva, o veneno é aplicado e perdido, 
sendo que à noite é que eles se reproduzem. Pede aos membros da Comissão de 
Assuntos Relevantes – Vereadores Donizeti Pereira, José de Araujo, Toninho de Jesus e 
Edson Sardano que seja marcada reunião sobre a Cracolândia, em que pese a situação 
estar sob controle na Vila Guiomar, na quarta-feira, às 9:00h. Pela ordem, o Vereador Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e salienta que os 
vereadores não saem atrás de demandas, mas, sim, a população, cansada de procurar o 
Executivo e Secretarias, é que procura os vereadores em busca de ajuda para que seu 
problema seja resolvido, visto que o Executivo não tem capacidade de resolver os 
problemas de forma imediata. Entende que não importa se o vereador é da situação ou da 
oposição, pois estão aqui para contribuir com a cidade. Lembra que na gestão do Prefeito 
Aidan o Vereador Montorinho foi muito bem atendido pela Administração, embora fosse da 
oposição. Sobre a lista dos deputados presentes na Operação Lava Jato, fala que 
acusaram o PP, o que ensejou inclusive piada na internet. Registra que quem fazia a 
distribuição dos valores, dinheiro vindo da Petrobrás, era o Partido dos Trabalhadores. 
Considera notícia requentada o anúncio do pacote anticorrupção, pois isso já foi feito no 
Governo Lula. Entende que a culpa da gestão pública não é apenas do Governo Federal. 
Fala que a Administração municipal enfrenta complicada situação financeira por queda de 
arrecadação. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO). Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, lembra que quando da votação do Orçamento cada 
vereador pôde apresentar R$300 mil em emendas parlamentares, sendo que 40% 
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obrigatoriamente deveriam ser destinados às obras públicas e o restante poderia ser 
destinado a subvenções a entidades diversas ou destinar tudo às obras. Hoje, o prefeito 
encaminhou a esta Casa o PL 10/2015, que teve origem em face das emendas 
parlamentares feitas ao projeto de lei do Orçamento, que deu origem à Lei 9.659/2014, 
Orçamento Geral do Município de Santo André para o Exercício de 2015. Ou seja, todas as 
emendas dos vereadores foram incorporadas ao Orçamento e o projeto citado autoriza o 
Executivo a liberar as subvenções às entidades contempladas no projeto. Sobre as 
emendas de obras que deveriam ter sido realizadas, em 2014, que ainda não foram 
contempladas, informa que será encaminhado e-mail a todos os vereadores para que 
apresentem as emendas de 2014 que ainda não foram atendidas, a fim de ser levado ao 
Executivo e agendada reunião entre o secretário de Orçamento e os vereadores. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Às 
18h11min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 81/14, 
protocolo 013855, encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o Poder Executivo 
a contratar operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, com garantia da União e 
dá providências correlatas. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o 
Parecer nº 36/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.526/14 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 2º - Discussão adiada e votação do VETO PARCIAL ao Autógrafo nº 
114/14, protocolo 014505, referente ao PROJETO DE LEI 60/14, que dispõe sobre a Lei 
Orçamentária do Município de Santo André, para o exercício de 2015. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 1.278/14 - quorum: M.A. p/ rej. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ADIADOS, também, os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente 
sessão, em virtude de a Ordem do Dia estar sobrestando. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão 
às dezoito horas e doze minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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